

DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. . . . 1'25 pts.
Fuera. . . .—3 meses. . . . 4.

Pago anticipado.

Sábado 10 Abril 1886.

Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

LA PERONÓSPORA VITÍCOLA.

A los seres, ya animales y vegetales, que, implantándose sobre otro ser organizado, viven á sus expensas, ora absorbiendo los fluidos que éste elabora, ora produciendo otros nuevos, nocivos al individuo que le alimenta, se les da el nombre de *parásitos*. La acción de tales seres es tan perniciosa, que llega á matar al ser que lo soporta, si á su debido tiempo no se trata de destruirlos con los medios que la ciencia suministra.

Al grupo de los parásitos vegetales (*fitoparásito*), corresponde el que en la actualidad destruye los viñedos de Cataluña, Aragón, Navarra y Rioja, habiéndose ya presentado en la vecina provincia de Burgos, en la región del Norte. Es una *Criptogama* microscópica—Clase de los *Hongos*—Orden *Phycomycetes*—Familia *Peronosporas*—Género *Peronospora*—Especie *vitícola*—Es originaria de América, y la primera vez que se citó en Europa fué en 1878, por Mr. J. C. Planchon, que la encontró en pámpanos de Jacquez, recogidos en Coutras: desde tan corta fecha, su área de dispersión ha crecido en gran manera, y amenaza tras breve plazo, infestar todos nuestros viñedos, primera riqueza agrícola española.

A diferentes causas atmosféricas han atribuido los agricultores los grandes desperfectos causados por este fitoparásito en los viñedos; mas hoy ya no hay uno que no haya desechado tal error, y que no esté dispuesto á combatirle con toda energía en las comarcas que se ha presentado.

No permitiéndole la índole de este trabajo hacer una descripción *Morfológica* y *Organogénica* del fitoparásito, nos limitaremos á señalar el fácil modo de distinguir una viña peronosporada. En vez de ese color verde uniforme que presenta una viña sana, en la peronosporada se observan manchas de un color moreno ó pardusco, más ó menos grandes y abundantes, según el grado de parasitismo y el mayor ó menor número de cepas invadidas. Las hojas se secan y abarquillan, y los peciolos y zarcillos estrangulados se rompen en segmentos, dejando desnudo el sarmiento, quien también muestra el padecimiento en su jaspeada corteza y en el despunte de sus extremidades. Cuando por con-

triedades, atmosféricas suspende su desarrollo la peronospora se ven sarmientos cubiertos de hojas tiernas por la parte superior y desnudos en la inferior.

La época de aparición de la peronospora es la primavera. La temperatura más apropiada para su desarrollo es de 25° á 30° centígrados cuando viene precedida de lloviznas ó rocíos abundantes ó en general de un grado conveniente de humedad.

Los medios de combatir la peronospora no son hasta la fecha tan eficaces como fuera de desear. La causa de esto es el no sernos aún conocida la germinación de las esporas durmientes ú cosporas, ó huevo de invierno, cuya destrucción, en el momento de entrar en germinación, significaría indudablemente la destrucción completa del parásito. Daremos á conocer los principales medios de destruir los filamentos fructíferos y las esporas veraniegas, los cuales si bien no atacan el mal en su raíz aminoran en gran manera, sus efectos, y cuando no es grande su incremento, llegan á salvar la cosecha del año.

Entre las sustancias en estado pulverulento que emplean con el fin ya indicado, figura en primer término la flor de azufre, ya sola, ya unida á la ceniza ó la cal. Se ha empleado también la cal sola, pero no cumple el fin, por lo que ha sido desechada. Se ha hecho uso también de una mezcla de caparrosa ó vitriolo verde y yeso, en proporción de una parte del primero y cinco del segundo, mas los resultados han sido insuficientes.

Muchas han sido las sustancias disueltas que al mismo fin se han aplicado: el Ácido fénico, la Caparrosa verde, la Sosa Cáustica, el Borax, el Tamino, Ácido sulfúrico y otras varias, pero los resultados de las más no han sido satisfactorios. Entre éstas, la principal, por su baratura, fácil aplicación y buenos resultados es debida á Mr. Millardet.

Habia observado este sabio profesor que las vides próximas á los caminos, en el Me. loc, no eran atacadas de la peronospora y sí lo eran las que estaban en el interior del viñedo.

Investigando la causa de tan singular efecto, vió que estas vides próximas á los caminos, eran manchadas de una disolución del sulfato de cobre y cal, sin

duda á fin de evitar el merodeo de los transeuntes.

Repetidos ensayos del citado profesor en los años 83 y 84, encaminados á determinar las proporciones más convenientes de la mezcla, le han dado por resultado la siguiente fórmula: *Fórmula*—Ocho kilogramos de Sulfato de cobre disueltos en ciento de agua, y quince de cal mezclada en treinta litros de agua: esta lechada se mezcla con la anterior disolución, formando una mezcla gris. Cincuenta litros son suficientes para mil cepas.

El modo de emplearla es sumamente sencillo: se toma un recipiente de boca ancha, se llena de la mezcla y se sujeta con una cuerda á la cintura del obrero, quien provisto de un escobajo de brezo ó palma, va con ella reciendo la superficie de las hojas y partes tiernas de la vid, teniendo cuidado de no tocar las uvas en agraz.

El tratamiento debe ser al notar los primeros síntomas de la afección. Han querido algunos señalar los días en que debe practicarse, más dependiendo la presentación de la peronospora de circunstancias atmosféricas (como antes hemos indicado), no es posible fijar exactamente la época del tratamiento, pero sí consignaremos, que cuando se presentan las circunstancias atmosféricas ya dichas, y las hojas primaverales muestran en su envés una ó varias manchas redondeadas de uno á tres centímetros de diámetro, blancas, bellotas, de aspecto sedoso, á las que muy pronto acompañan otras en la cara superior del pámpano, de color amarillo, cada una de las cuales corresponde á otra blanca del envés, entonces es el momento oportuno de aplicar el tratamiento.

El procedimiento que acabamos de indicar ligeramente, es el reconocido como más eficaz hasta hoy por los hombres de ciencia que han tratado el asunto; por otra parte, lo sencillo de su preparación, su fácil ejecución ó aplicación y su poco coste lo hacen altamente recomendable.

A.

Correspondencia.

Madrid 7 de Abril de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Se sabe ya qué candidatos han triun-

fado en los más apartados distritos de la isla de Cuba, pero no es posible averiguar quienes son los vencedores en muchos distritos y alguna circunscripción de la península. Hay provincias, casi enteras como Coruña y Teruel de las cuales poco ó nada se sabe de una manera concreta, y aun las pocas noticias que se tienen són debidas á la diligencia de los particulares, pues en Gobernación se contentan con decir que no hay datos.

Debe suponerse que el gobierno tendrá conocimiento perfecto del resultado de la lucha en todos los distritos, tanto de la península, como de las islas adyacentes y de ultramar, pues si no tuviera más datos, que los que se facilitan á la prensa periódica, resultaría muy mal servido. De todos modos no creo que lo esté muy bien, pero hace mal en ocultar lo que debiera haber gran diligencia en publicarlo, pues esas ocultaciones todo el mundo las traduce por deseo de ganar tiempo para hacer cosas que no pueden decirse, aunque todos unánimemente las suponen. Hay distritos aquí, en la misma provincia de Madrid, cuyo resultado continúa siendo un misterio. La verdad es que tanto misterio no puede ser compatible con la ofrecida sinceridad electoral. Hasta donde ha llegado esa sinceridad ya nos lo dirá el señor Romero Robledo tan pronto como se abran las Cortes, pues tiene verdadera impaciencia de hacer público todo lo que se ha hecho para derrotar á alguno de sus correligionarios y amigos.

Todos van reconociendo ya que la verdadera novedad de importancia que ofrecerán las nuevas Cortes, será la numerosa minoría republicana. Un mes antes de las elecciones se suponía que podrían venir diez ó doce republicanos. Cuando se ultimó la coalición se hacía ascender ese número á diez y seis ó diez y ocho, y ahora resulta que tendrán asiento en el futuro Congreso lo menos treinta republicanos, habiendo sido derrotados por muy pocos votos, ó por muchas ilegalidades seis ó siete más. El hecho de haber triunfado las tres cuartas partes de los presentados, dice también mucho en favor del crecimiento que van alcanzando en este país las ideas republicanas.

Esta brillante campaña va á ser continuada, disputando á los monárquicos el triunfo en varias provincias para la elección de senadores. Entre otros serán presentadas las siguientes candidaturas, Figuerola, Abarzuza, Sorin, Santa Marta, Ortiz de Pinedo, Chao, Cervera, Benet, Vazquez, Llano Persi, Tutau, Fernando Gonzalez, Montemar, Suñer, Perez, Costales, Calvet y Salabert. Algunos de estos tienen asegurado su triunfo. Es ya indudable que el señor Pi y Margall, reunirá más de veinte mil votos para la acumulación.

De Puerto-Rico no se sabe nada, ó mejor dicho nada sabe ó nada quiere decir el gobierno, pues por despachos particulares se tiene noticia que han triunfado los señores Lastres, Sanz y Soler. La versión más autorizada es que el general Daban ha realizado su propósito, y que serán diputados los que figuraban en la lista que envió hace pocos días al ministro de ultramar. ó lo que es lo mismo, su ayudante, su primo, el primo de su mujer, su amigo etc.

En cambio los señores Galdas, Sellés

y demás candidatos propuestos por el gobierno habrán de esperar á mejor ocasión, que será cuando no mande en Puerto-Rico un conservador como el sublevado en Sagunto. La culpa es del gobierno que en previsión del caso no le relevó oportunamente sin contemplación alguna. Mejor sería que se dejara al cuerpo electoral la designación de candidatos.

Aquí, en la península, algunos gobernadores han hecho algo parecido á lo de Puerto-Rico, pero como estos no son generales ni se han sublevado nunca serán separados de sus cargos antes que finalice el mes, y en cambio el general Daban continuará pacíficamente en su insula hasta completar el tiempo reglamentario para que no sufra mayor perjuicio en el percibo de sus haberes.

Continúan las conferencias entre los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo, pero se reservan sus acuerdos. Los romeristas insisten en afirmar que no hay otra cosa hasta de ahora que coalición electoral, pero en cambio se observa que los izquierdistas tienen deseos y esperanzas de que esa coalición se convierta pronto en inteligencia para todos los fines como ya lo anunció el señor Linares Rivas desde el escenario del teatro de la Opera. No falta quien cree que fracasarán todos esos trabajos, fundándose para hacer esta afirmación en que sería cosa rara se cumpliera una profecía política del señor Linares Rivas. Sin embargo hay también quien espera ver pronto al señor Romero Robledo aceptando la constitución del 69. También está en lo posible que el señor Lopez Dominguez acepte otra vez la del 76. Tratándose de esto; hombres es posible todo menos la seriedad y la formalidad en asuntos políticos.

A última hora se tiene ya conocimiento del resultado de las elecciones de Puerto-Rico por donde aparecen electos ocho adictos, tres conservadores y tres republicanos que son los señores Acosta, Labra y Vizcarrondo, sumando ya treinta y uno diputados republicanos electos.

A la hora en que cierro esta carta se halla reunido el consejo de ministros bajo la presidencia del señor Sagasta.

Por tan datos del distrito de Arrecibo en la isla de Puerto-Rico. Entre electos con caracter de adicto figura el señor Perez Galdos, pero no el señor Sellés como se esperaba.—G.

Crónica.

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real orden disponiendo que se habilite el punto denominado «Narrondo» en la provincia de Guipúzcoa, para el embarque de cemento material conducido en gabarras hasta Zumaya.

Gobernación.—Real orden dictando reglas para la inversión por los ayuntamientos de las cantidades que les correspondan procedentes del 80 por 100 de sus bienes de propios.

No hemos recibido el último número de *El Ferro-carril*. Suponemos que habrá consistido la falta en el repartidor del colega y no será intencionado el olvido.

El Jueves por la mañana un *truán* de Alustante compró en la Plaza del Mercado á Ma-

ría *la Arriera* dos capazas de higos y mi-lar y medio de sardinas. Llevó perfectamente arreglados á la posada la mitad de los higos y las sardinas prometiendo volver á recoger el otro fardo y pagarlo todo; pero el timador cargó su jumento y se puso en marcha hacia la Venta de Cardo en donde fué sorprendido y obligado á regresar para pagar su mercancía, lo que efectuó no sin resistencia. Dió para que se cobrase á *la Arriera* un doblón de cinco duros, pero al ir á cambiarlo resultó falso, lo cual produjo, en la vendedora una nueva sorpresa y el consiguiente disgusto.

Mezclados la policía y los transeuntes en el asunto se arregló, al fin, evitando que el caco ingresara en la cárcel.

Ojo, revendedoras, con los timadores.

Esta tarde dará principio en la iglesia del Seminario conciliar el septenario que todos los años dedica aquel centro de enseñanza á la Virgen de los Dolores.

Desde el día 1.º de Mayo próximo se impondrá el recargo correspondiente á las personas que no hayan tomado las cédulas de vecindad correspondientes al actual ejercicio.

Los republicanos coalicionistas presentan para la elección de senadores las candidaturas de los señores Marqués de Santa Marta, Figuerola, Sorin, Chao, Cervera, Fernando Gonzalez, Montemar, Tutau, Suñer y Capdevila, Perez Costales, Calvet y Salavert.

También los posibilistas tendrán algunos candidatos propios de su partido.

Calculáanse en 20.000 votos los que ha obtenido el señor Pi y Margall en las últimas elecciones, como candidato de acumulación. Por el distrito de Hellin tuvo 300 y en un distrito de Asturias consiguió 475.

En esta provincia no hemos podido saber los que ha alcanzado.

Parece ser que los ministros no estan de acuerdo todavía en la designación de candidato para presidir las Cortes.

El elemento democrático parece se inclina á que ocupe aquel alto cargo el señor Martos.

En la provincia de Castellon han resultado elegidos diputados á Cortes, todos los candidatos adictos.

Las compañías de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, Norte de España y de Almansa á Valencia y Tarragona, han anunciado ya los precios del viaje á Sevilla, con motivo de las fiestas que se han de celebrar en aquella capital, del 18 al 30 del presente mes. Dichos precios son desde Valencia los siguientes:

Segunda clase, 82.75 pesetas; tercera clase 49.75 id.

Por el programa que tenemos á la vista creemos que estas fiestas estaran tan animadas como en años anteriores, pues en él se anuncian procesiones, corridas de toros, carreras de caballos y otras diversiones.

Los billetes son valederos del 14 al 21 de Abril para la ida; y del 25 de Abril al 1.º de Mayo para la vuelta.

El eminente tenor Gayarre ha debutado en el gran teatro de la Opera de Paris, cantando en idioma francés «L'Africana».

Ha producido general estrañeza que Portugal haya declarado la existencia del cólera en Murcia, cuya noticia es completamente falsa.

Treinta y siete veces dicen los periódicos de Alicante que fué llamado á la escena en el teatro Principal de aquella ciudad el señor Echegaray, con motivo de la representación de su drama *De mala raza*. Después muchas

personas con hachones encendidos le acompañaron hasta el hotel, y allí se repitieron los vitores y aclamaciones, mientras la orquesta ejecutaba algunas piezas.

Se han recibido en la secretaría del Congreso 3.000 actas parciales. Faltan que recibir todavía más de mil.

Hablase de enfriamiento de relaciones entre romeristas é izquierdistas, anunciándose que éstos se separarán después de las elecciones de señadores.

Corren rumores de que el señor Romero Robledo piensa retirarse de la política activa.

Segun noticias de Andorra, de origen francés, la reunión del consejo general de los Valles provocada por los partidarios de España, ha fracasado por no haber concurrido más que tres individuos de los 24 convocados.

Este incidente es objeto de muchos comentarios, pero hay que acoger con mucha reserva la noticia, por que procede del partido afrancesado, hostil al obispo de Urgel.

Dicho partido se propone extravaiar la opinión pública de Francia haciendo creer que está en mayoría en la minúscula república.

Asegúrase que marchan de completo acuerdo el Vaticano y Prusia sobre la cuestión religiosa.

Un individuo se presentó en la sacristía de la iglesia de San Basilio, de Córdoba, y ordeno que doblasen por el alma de su mujer.

El sacristan envió á la torre un monaguillo fué á la casa mortuoria, donde halló á la difunta tranquilamente ocupada en sus faenas domésticas.

Avísada la policía, fué detenido el marido, el cual declaró que á esta circunstancia debía su costilla la vida pues tenía el propósito de matarla en cuanto terminase los preparativos de su entierro en que él se estaba ocupando toda la mañana.

El detenido parece que es un buen hombre convertido en mártir por el carácter violento de su mitad.

La filoxera está cauando grandes estragos en los viñedos de Tolosa.

El rey don Francisco de Asis ha marchado á París.

Hace unos días se vino al suelo en Salamanca la vieja y averiada torre de la iglesia parroquial de los Santos J unto y Pastor, sin que la enorme mole de piedra causara desgracia alguna. El desplome arrastró parte de la fachada del templo, y las casas de la acera izquierda de la calle del Consuelo, próximas á la torre, padecieron tanto, que su ruina es imminente.

Segun dice un periódico americano, se ha hallado un nuevo medio para combatir la filoxera. Se derrama espíritu de sal amoniaco ó amoniaco diluido, en las cavidades y alrededor de la vid atacada; esto mata á los parásitos, no injuriando de niangun modo á la vid.

Han resultado elegidos diputados por la provincia de Huesca: El señor Castelar, por la capital; el señor Alvarez Capra, por Barbastro; el señor Gavin, por Jaca; el señor Lacadena, por Boltaña; el señor Coll Moncasi, por Fraga, el señor Alvarado, por Sariñena, y el señor Moncasi, (don José), por Benabarre.

Un inglés recientemente fallecido en Bilbao ha dejado una peseta diaria para que una mujer atiende al cuidado y manutención de un perro de la propiedad del inglés.

Nueve gobernadores de provincia han sido elegidos diputados á córtes. Con este motivo se habla de una estensa combinación de gobernadores que alcanzará á muchas provincias.

El ministro de Gracia y Justicia ha enviado una circular telegráfica á los jueces, previniéndoles que deben evitar los lázarus que se proyectan para el escrutinio que tendrá lugar el domingo.

Al señor Balaguer se le nombrará comisario régio de la exposición de Barcelona.

El profesor de la clase especial de párvulos del Colegio Villar, de Barcelona, señor Comas, ha inventado un sencillo é ingenioso aparato para enseñar á sus alumnos con suma rapidez todas las letras de los alfabetos mayúsculo y minúsculo y las figuras geométricas. Este juguete consta de varias piezas, á las que hacen dar vueltas los niños, hasta obtener las combinaciones que desean. El señor Comas ha pedido patente de invención. En la actualidad se están construyendo ejemplares de dicho aparato, de diversos tamaños y distintas materias para enviarlos á los de instrucción de España y del extranjero.

Dicen de Vinaroz que las cosechas de vino, algarrobas y aceite, se presentan bajo magníficos auspicios á los agricultores de aquel término; el último temporal ha causado grandes beneficios á la agricultura.

El domingo fué entregado al señor ministro de Fomento el proyecto de reformas de la ley de Instrucción pública, hecho por la junta general del Profesorado Español.

El señor Montero Rios agradeció mucho el interés que los ilustrados maestros de la corte señores Ulecia, Garcia Barberin y Gracia Arellano, manifestaron por la obra, felicitándose de que el magisterio calabre en la difícil empresa ministerial. Y prometió el ministro estudiar las aspiraciones de los maestros españoles.

En un periódico profesional encontramos la siguiente receta contra la tos:

Basta colocar 50 ó 60 gramos de glicerina en una cápsula de porcelana y evaporarlos por medio de una lámpara de alcohol. De las experiencias verificadas resulta que esta clase de vaporizaciones son inmejorables en las bronquitis con tos rebelde, así como también en la tisis pulmonar, habiendo obtenido gran número de enfermedades una mejoría notable.

Utilizando la glicerina fenicada, se obtiene vapores antisépticos, muy recomendados hoy en el tratamiento de la coqueluche, y sobre todo del crup.

SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL

Madrid 9 Abril, 11—45 m.

Por el distrito de Mora aparece derrotado el republicano señor Pedregal.

Gladsone ha leído en el parlamento inglés el proyecto de ley de autonomía de Irlanda.

Romero Robledo contestará el lunes al discurso última que pronunció el señor Cánovas en el círculo conservador.—G.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 9 Abril 7—30 n.

Se supone ha sido derrotado el candidato republicano coalicionista, presentado por Canarias, señor Villalba Hervás.

El consejo de ministros reunido en

este momento, se ocupa con preferencia de las reformas arancelarias de las provincias de Ultramar.—G.

Revista Comercial.

PRECIOS DEL DIA.

Trigo.—Chamorra superior, 37 á 38 reales fanega.

Idem. id. ordinaria, 32 á 33.

Idem *Royo*, de 27 á 27 y 1/2.

Idem *Jeja*, de 30 á 31.

Idem *Morcacho*, de 23 á 25

Centeno, 21.

Cebada, 19.

Harinas de 1.ª, á 35 pesetas saco de 92 kilos.

Idem de 2.ª, á 33 id. id.

Idem de 3.ª, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.ª, á 15'75 id. de 70 id.

Idem entera, marca *B.* á 33 pesetas de 92 kilos.

Idem. id. id. *T. E.* á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5'25 pesetas arroba del país ó sean 13'125 kilos, y á 5'50 pts. arroba según clase.

Despojos.—*Cabezuela*, á 9'75 pesetas.

Idem *Menudillo*, á 8'25.. } Saco de 4 y 1/2

Idem *Salvado*, á 6'75.. } fanegas, ó sean

Idem *Tástará*, á 5'25.. } los 32'40 kilos.

Cañamones, de 26 á 27'75 rs. fanega.

Garbanzos de 1.ª, Fuente Saúco, de 14

Idem de 2.ª, de 11 á 12 id.

Idem de 3.ª, de 7 á 9 id.

á 17 pesetas arroba.

Pan de 22 á 25 cts. de peseta, medio kilo.

Carnes, de carnero, 1 peseta 80 cts. kilo.

Idem de oveja, á 1 peseta 50 cts. id.

Tocino añejo, á 3 pesetas id.

Idem fresco, á 2'30 pesetas id.

Patatas, de 4'50 á 4'75 rs. arroba.

Lana sucia 54. 55 y 56 id.

Arroz, de 1.ª á 28 rs arroba

Judías Pinet, de 21 á 24 id. id.

Bacalao, de 35 á 36 nuevo.

Aceite, á 48 id. id.

Jabón, á 52 id. id.

Azúcar Blanco, á 56 id. id.

Idem *Terciado* cubano, á 46 id. id.

Idem *Dorado* bayón, á 50 id. id.

Vino de 1.ª de 22 á 24 rs. cántaro.

Idem de 2.ª de 17 á 20 id. id.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—Ss. Ezequiel profesor, Macario y Tesifonte obs.

Santos de mañana.—*Pasión.*—Ss. León I el Grande p. Eustorgio pbro.

Cultos.—*Durante la cuaresma.*

En la Catedral: todos los domingos á las diez menos cuarto de la mañana, sermón que dirá don Ildefonso Garcia, Director del Seminario Sacerdotal de Zaragoza. Los domingos, martes y viernes á toque de oraciones ejercicio con sermón que dirá, en los dos primeros días, el Ilmo. Prelado, y en el último, el citado señor.

En el Salvador: todos los viernes á las cuatro y media el ejercicio del Miserere con sermón, que dirá don Pedro Marqués.

En Santa Teresa: Los viernes y domingos á las 4 de la tarde Via-crucis.

En el Salvador de la Merced: Al anocheecer, Via-crucis los miércoles y miserere con sermón los viernes.

ANUNCIOS.

AL MÁS BARATO.

Se ha recibido un gran surtido en Cretonas de todas las clases á 0'38 céntimos de pesetas.

Indianas, id.	0»38
Mallorquinas, id. id.	0»38
Brudets entrefinos, id. id.	0»38
Lienzo Sol, id. id.	0»38
Madapolan especial, id. id.	0»25
Sermis 24 pñlgadas.	0»25
» 20 »	0»20
» teñido 34 id.	0»25
Patenes imperiales, id. id.	1»12
Parellas especiales, id. id.	0»45
» 1.ª id. id.	0»70
Moqueros azules desde 0'15 á 0'75 uno.	

Bonitas cajas con 1 docena moqueros surtido á 2'50.

Y otra infinidad de artículos á precios reducidísimos.

También se han recibido las plumas para letra de adorno.

Casa de Churre.

3—TOZAL—3

Francisco Bayo.

Se vende una casa sita en esta ciudad, calle de la Parra número 18, propia para dos inquilinos independientes el uno del otro.

En la cerería y confitería, Plaza del Mercado, núm. 1.º, informarán.

EL TALLER de hojalatería y lam-pistería de Vicente Guillen é hijo, se ha trasladado á la Plaza del Mercado, núm. 32.

En dicho establecimiento se venden y componen toda clase de objetos de hojadelata, latón y zinc. Se confeccionan marcos de metal, lápidas mortuorias, todo con esmero y economía.

También hay un completo surtido de máquinas de coser, sistema Bing, reformado de Singer, á plazos ó al contado rebajando el 15 por 100.

INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la *tos*, por 2 pesetas; el *asma*, por 2 id.; la *garganta*, por 2; las *fiebres*, por 2; el *estómago*, por 2; la *jaqueca*, por 3; los *dolores* de todas clases, por 3; la *gota*, por 2; la *esterilidad é impotencia*, por 5; los *her-*

pes, por 2; los *tumores*, por 5; el *cáncer*, por 3; la *vista*, por 4; la *sordera*, por 3, y las *hernias*, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al *Instituto Médico-Celular*.—Barcelona.

La Gaceta Municipal.

Ha empezado á publicarse esta importante revista administrativa, la cual, además de la parte legislativa, contendrá una sección doctrinal con artículos sobre asuntos administrativos de actualidad y cuestiones que se susciten con motivo de la interpretación de las leyes; y otra sección de consultas en la que serán resueltas las dudas que se expongan á la redacción, siempre que versen sobre inteligencia y aplicación de la ley.

Se publicará los días 10, 20 y último de cada mes, sin perjuicio de los números extraordinarios.

Precios de suscripción: 4'50 pesetas trimestre, 8 pesetas año. Pago adelantado.

Redacción y administración calle de Bixarchs—18—2.º—Valencia.

BLONDISTA.

Se componen y lavan toda clase de encajes, blondas y demás objetos de esta índole.

Calle de la Abadía, número 1.

BONET Y MAORAD HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, li-coros, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

16—San Salvador.—16

En la imprenta de Ba-quedano, se halla de venta la nueva **GUÍA DE ELECCIONES** para Senadores y Diputados á Cortes, valor 6 reales

MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,
ENSEÑANZA GRATIS
Á DOMICILIO
Y SIN LÍMITE ALGUNO.



2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Unica casa en Teruel,

18---**SALVADOR**---18

HILOS DE ALGODON, SEDAS,

AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE

FÁBRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN REBAJA AL CONTADO